

実効性のある対策を

がんを 防ごう

2回目の北海道がモサミット

（6日）に札幌で開かれた「北海道がんサミット2017—患者の声を、がん対策に」（北海道がん対策「六位一体」協議会主催）。昨年に統合して2回目のサミットには、患者を中心に、がんに関わるさまざまな場の道民約2

ハット
10人が参加。肺がんなの原因となる喫煙の防止条例の必要性を考えたほか、来年度から始まる北海道の新しくがん対策計画で取り組んでほしい課題や施策を話し合いました。
専門家の講演やスッセージ、参加者が議論したテーマ別グループワーク、採択したアピールなど三日の内容を詳しく伝えます。
(編集委員・岩本進、根岸寛子)



中司 哲雄さん(69)

受動喫煙防止徹底を

がん対策北海道議会議員の会会長代行

道議全員がつくる「がんば
策北海道議会議員の会」では、
受動喫煙防止に関する道条例
の制定に向けて、条例案を検
討しています(右下の表)。

条例案のポイントは禁煙地、
分煙の徹底で受動喫煙を防止
することです。たばこを吸
つてはいけないという条例で
はありません。不特定多数が
出入りする公共的施設は敷地
内、または施設内禁煙としま
す。

ただし、飲食店は利用実態
に応じて喫煙専用場所の設置
が可能で、小規模飲食店は
その店の看板者に喫煙か喫煙
可能なかどうかを決めてもら
い、利用者が表示を見て選択可
能性を確保します。喫煙者を防
止には受動喫煙を生じさせない
配慮義務も盛り込みました。

他の自治体ではない道条例の
最大の特徴です。

言われますが、罰則は設けません。甘いと
罰則は設けません。甘いと



植物誌一
88

継続的な見直し大切

NPO法人がん政策サミット理事長
国際医療福祉大大学院教授

北海道のがん死率は全国で高い方から4番目と悪い状態です。北海道はすでに10年間、がん対策に取り組んできました。でも、患者や住民に成果が届いているでしょうか。従来のやり方では10年後も同じことになりかねません。10年後に成果を出すために、は、この先1年以内にしっかりと対策ができることが大事です。場当たり的な対処法ではなく、ビジョンを持つ戦略的な実行が必要。今まで実行できているかを毎年チェックする継続的な見直しも大切です。北海道は第3期がん対策推進計画（2013年度から6年）の策定の検討を進めています。第一に目標を掲げるところ、そして目標に至る道を考えて、そのための具体的な対策を考えることが重要です。従来やってきたから続けるのではなく、ゴールへの近道で確実に至る対策なのかを考えることが大事だと思います。北海道のまちは「がんサミット」という、みなさん協力する仕組みができることです。六位一体のどの立場が欠けても、がん対策は進まないし地域力は高まらない。他の地域ではできないことを、北海道ならば実現できるだろうとう期待しています。



北海道は第3期がん対策推

煙ゼロは大人の責務

美唄市醫師會會長

「（アルコール摂取や運動がん、虚血性疾患、脳卒中、不育など）日本人の死因に反ぼすリスク因子」の1位は喫煙です。遺民の喫煙率は全国で最も高い27・6%（2013年）です。

厚生労働省研究班の昨年のデータでは、受動喫煙との因果関係が確実とされている肺

非喫煙者の受動喫煙が最も多いのが飲食店で46・8%（16年）次いで職場が33・1%

乳児突然死症候群で毎年計1万5千人が（受動喫煙で亡くなっています。毎年632人が亡くなっています。）いる計算です。

北海道受動喫煙防止条例の原案の骨子

- 受動喫煙「ゼロ」を目指す
 - 禁煙、分煙の徹底で受動喫煙を防止
 - 医療施設、児童福祉施設、小中高校など 施設内・敷地内禁煙
 - 大学、老人福祉施設、体育館、官公庁など 施設内禁煙
 - 飲食店など
 - 施設内禁煙に努める
 - 利用実態に応じ、喫煙所の設置が可能
 - 喫煙所設置が困難な小規模施設は除く
 - 禁煙か否か、喫煙所の有無などを表示。利用者はその表示で選択
 - 喫煙者は、受動喫煙の原因になる行為と自覚し、生じさせないように努める
 - 条例を守らなかった場合の罰則はなし

